

a



# Adolf Hitler

## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació el 20 de abril de 1889 en Braunau del Inn, pueblo del Imperio Austrohúngaro. Murió en Berlín, Alemania, el 30 de abril de 1945. Fue el tercer hijo de Alois Hitler y Klara Pözl.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Máximo dirigente de la Alemania nazi, Hitler fue líder, ideólogo y miembro del Partido Nacionalsozialista Alemán de los Trabajadores. Fue Canciller Imperial entre 1933 y 1945; Jefe de Estado entre 1934 y 1945 y Comandante Supremo de las fuerzas armadas de Alemania durante la Segunda Guerra Mundial, entre 1939 y 1945. En el periodo conocido como Tercer Reich, se autodeclaró Führer o "caudillo" de su país. El partido al que perteneció, y que luego transformó en Nacionalsocialismo, se declaró nacionalista, antisemita, anticomunista, antisocialista, antiliberal, antidemócrata y antipacifista.

### Adolf Hitler

20 de abril de 1889 Braunau del Inn, pueblo del Imperio Austrohúngaro / Berlín, Alemania, 30 de abril de 1945.

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Por las acciones que llevó a cabo como líder máximo de Alemania. Intentó unir todos los territorios de habla alemana. Tras rechazar cualquier intento de arbitraje pacífico, forzó la anexión de Austria, invadió la región checa de los Sudetes y luego ocupó el resto de Checoslovaquia. Invadió Polonia, Francia y Gran Bretaña; la reacción a estas invasiones desembocó en la Segunda Guerra Mundial. Preparó sus fuerzas militares para alcanzar la expansión de Alemania con el gran objetivo de conseguir la hegemonía mundial. Se alió con la Italia de Mussolini y en principio acordó un pacto de no agresión con la Unión Soviética, con lo que pactó también el reparto de Polonia. Llegó a ocupar Dinamarca, Noruega, Holanda, Bélgica, Luxemburgo, Francia, Yugoslavia, Grecia. Además de Italia, también fueron sus aliados España, Hungría, Rumanía, Bulgaria y Finlandia. Más tarde quebró el pacto con la Unión Soviética, respondiendo a las ideas anticomunistas del nazismo.

Sus acciones estuvieron dirigidas, en gran medida, a conseguir una limpieza racial basada en la idea de la supremacía de la raza aria por sobre cualquier otra. A partir de esta ideología desarrolló el Holocausto con la planificada persecución y eliminación de los judíos. Intento, además, crear un "espacio vital" para engrandecer a Alemania y la raza aria. Desde su pensamiento y acción, entendió que a la raza como explicación de la historia del mundo, creyendo también en la lucha eterna como ley básica de la humanidad.

## ¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Su libro "Mein Kampf" ("Mi lucha") fue publicada en dos partes: el primer tomo se editó en 1925, con el título "Retrospección"; el segundo apareció en el año 1928 bajo el nombre de "El movimiento nacionalsocialista". Combinando datos de su autobiografía con el desarrollo de sus ideas personales, Hitler desarrolló en este libro la idea de la superioridad natural de la raza aria; del Estado como unidad de "sangre y suelo"; del Führer como encarnación del estado y del pueblo. Sienta las bases, también, del método de genocidio que llevó a la práctica. Algunas ideas expuestas en "Mein Kampf" se resumen en los títulos de sus capítulos, tales como: "La nacionalidad y la raza", "Concepción del mundo y partido", "La personalidad y la concepción racista del Estado", "Nuestra lucha en los primeros tiempos, la importancia de la oratoria", "Propaganda y organización", "súbditos y ciudadanos", entre otros.

